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Retour sur …
Une journée de réflexion 
à Radio Bartas 

Le samedi 9 janvier, toute l'équipe de 
Radio Bartas (administrateurs et 
salariés) s'est réunie pour une journée 
de libre parole, d'échange et de réflexion 
sur l'association.
Accompagnés par Laura et David, qui 
ont animé cette journée et nous ont aidé 
à formuer nos pensées, nous nous 
sommes penchés sur cet enfant devenu 
adolescent (et un adolescent un peu 
turbulent comme il se doit !).
Cette journée fructueuse en appelle bien 
d'autres tant il est vrai qu'il faut à tout 
instant remettre l'ouvrage sur le métier.
Aussi, avons-nous décidé d'organiser un 
autre temps d'échange et de réflexion 
après notre Assemblée Générale afin de 
pouvoir y inviter les nouveaux venus 
dans notre équipe, que nous espérons 
nombreux.

Retour sur …
Première rencontre des 
bénévoles de 2016

Le samedi 30 janvier, celles et ceux qui font notre 
radio au quotidien s'étaient donnés rendez-vous 
pour une rencontre conviviale. Il y avait des 
administrateurs, des salariés (ceux qui gèrent au 
quotidien la radio) et aussi des bénévoles qui 
proposent des émissions. L'objectif était d'apprendre 
à mieux se connaître, de pouvoir échanger sur notre 
vécu de la radio, de répondre aux questions des uns 
et des autres…
Nous avons eu le plaisir d'accueillir deux nouveaux 
bénévoles qui vont proposer des émissions : une sur 
la petite enfance et l'autre sur la musique 
classique… Nous vous en dirons plus très 
prochainement.
Des formations ont également été proposées : une 
formation « prise de son-montage » qui sera assurée 
par Cécile et une formation à la mise en ligne des 
émissions sur internet proposée par Aurélien.
La rencontre s'est terminée dans la bonne humeur 
avec un repas partagé. 
D'autres rencontres seront organisées dans l'année.

Comme annoncé dans l’Edito de la lettre n°1, nous (administrateurs et salariés 
habilement accompagnés par Laura et David) avons franchi une étape le samedi 
9 janvier et avons hâte d’accueillir de nouveaux bénévoles pour continuer à 
creuser. Oui, s’est affirmée ce jour-là, grâce à nos différences et nos « sales 
caractères », notre envie de continuer à soutenir la radio associative qu’est Radio 
Bartas et y faire s’exprimer autant d’amateurs qu’il existe de personnes d’ici et 
d’ailleurs : pour dire des contes, de la musique, de l’économie, de la science, de 
l’humain, de la culture, de l’histoire, des fruits et légumes, des couleurs, du 
théâtre… bref tout ce qui fait le socle d’un média radiophonique local, populaire, 
ouvert et libre. Aussi, venez nous aider à l’alimenter, lui donner de la texture, de 
la couleur, des odeurs ! Les dates des rendez-vous importants sont dans cette 
lettre alors : lisez-nous, écoutez-nous, rejoignez-nous.



Focus sur une émission , ce mois-ci...
Lo Resson del Pesquier

RB - Bonjour David et Dédé, une première question, depuis combien de temps vous animez cette émission ?
Dédé - Ça fait déjà quelques années. C'est Jean-Louis Boutonnet qui m'avait interpellée car j'animais un café occitan une fois par 
mois à Florac et il m'a demandé si je pouvais faire quelque chose à la radio. Alors,  j'ai cherché quelqu'un pour le faire avec moi et 
j'ai tout de suite pensé à David.
David -  En fait, on a commencé à la rentrée 2011, c'est la 5ème année. Et on se fait vraiment plaisir.
RB - C'est une émission mensuelle et elle dure combien de temps ?
David - Une vingtaine de minutes mais on peut dépasser, on a de la marge à Radio Bartas et c'est un format qui nous va bien.
RB - Est-ce que vous pouvez nous dire ce qu'il y a dans cette émission ?
Dédé - Le fil conducteur c'est qu'on a choisi de parler en occitan de la ruralité et de Florac 
David - Je fait d'abord un petit édito sur un sujet que je choisis selon la saison ou mes humeurs et qui  concerne de près ou de 
loin  l'actualité. Après Dédé nous dit des proverbes, des dictons sur le moment de l'année où on se trouve. 
Dédé - Ce sont des proverbes, des dictons qui se disaient dans le pays autrefois, très proches de la nature et de de la vie des 
gens d'ici.
David - Et depuis 5 ans que l'on fait ça, elle trouve toujours de nouveaux dictons à dire, je ne sais pas d'où elle sort tout ça !
Dédé - Il y a des livres qui les recensent et je pioche dedans et puis il y a toujours les célèbres qu'il faut redire .C'est dans un 
souci de transmission, de mémoire de notre pays.
David -  Il y a toujours une ou deux pauses musicales. On choisit un musicien, un groupe, toujours en occitan, plutôt de la 
musique contemporaine. On met aussi du traditionnel mais on ne veut pas rentrer dans un cliché. 
L'occitan c'est une langue qui peut parler de tout, du passé mais aussi du présent et du futur.
On est là pour penser à nos racines mais aussi faire vivre une langue avec son actualité.
Dédé - On a pas eu envie de faire apprendre la langue, on est pas dans un cours. On a juste envie de la faire entendre et de 
donner envie aux autres de l'écouter.
David -  Et si on dure c'est avant tout parce-qu'on se fait plaisir ! 
Dédé -  C'est que du bonheur ! Et il y a une dernière chronique dans l'émission, c'est un lecture choisie dans la littérature très 
variée, des textes à lire : articles de journaux, romans, anthologie, livres pour enfants,...
David - C'est Dédé qui fait ça mais quelque-fois on le fait à deux voix.
RB - A qui s'adresse cette  émission ?
David -  A la radio on ne connaît pas les gens à qui on s'adresse ! Alors on se dit que c'est pour toute personne qui a envie 
d'entendre la langue. On propose un temps pour entendre parler dans cette langue. 
Dédé - Elle s'adresse à tous ceux qui ont envie de l’écouter et éventuellement de la comprendre.
David - On propose une langue  facile. On recherche pas la complication.
Dédé -   On reste dans la langue usuelle, pas la langue académique.
David - On essaie de se mettre à la place de ceux qui nous écoutent et qui ne nous comprennent pas, en utilisant des termes 
assez courant. Des mots d'occitan qu'on  utilise encore dans la vie de tout les jours sans savoir que c'est de l'occitan.
RB - Vous avez fait le choix de l'outil radiophonique pour parler votre langue. Est-ce que ça a été difficile ?
Dédé -  Pas vraiment ; on avait jamais fait de radio avant, mais ça va, on n'est pas stressés !
David -  Et le personnel de Radio Bartas nous aide beaucoup en nous mettant à l'aise.
RB - Et vous avez l'intention de continuer ?
David -  Oui, bien sûr, parce que, ce que je veux dire en conclusion, c'est que ce n'est pas rien une langue et on veut pas la 
laisser partir aux oubliettes !
Dédé -  Alors tant que vous voudrez bien de nous en continuera !

Retrouvez l'interview complète en ligne sur  

Radio Bartas a interviewé David Chambon et Dédé Agulhon qui animent l'émission
Lo Resson del Pesquier : 

l'émission occitane de Radio Bartas diffusée le lundi à 13h30 , une  semaine sur deux.

Agenda 

Le samedi 13 février, c'est la journée mondiale de la radio. Dans le cadre de 
l'organisation régionale des radios associatives, un plateau commun sera organisé à  
Mende par les radios des départements du Tarn, de l'Aveyron et de la Lozère. Radio 
Bartas y participera et vous propose une émission spéciale le samedi 13 février de 
9h15 à 11 heures. Alors à vos postes...

Assemblée Générale Extraordinaire
Elle se tiendra le 11 février dans les locaux de la radio. Il s'agit de modifier les statuts 
de façon à les rendre plus conforme au fonctionnement réel de Radio Bartas.

Assemblée générale ordinaire
Elle se tiendra la vendredi 18 mars à partir de 18 heures à la Cave du 25 (25, rue du 
Pécher à Florac). Nous vous en reparlerons mais notez d'ores et déjà la date dans 
votre agenda !

Les 
nouveautés

Chaque dimanche à 13 
heures, Radio Bartas 
vous propose  une série 
radiophonique. 
Depuis le 24 janvier et 
jusqu'au 10 avril, vous 
pouvez écouter une 
série sur la mémoire de 
la mine en Languedoc 
Roussillon racontée par 
des acteurs  aux 
générations futures, 
réalisée par différentes 
radios associatives de la 
région. 
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